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В семье единой

Праздник единства и дружбы

Праздник был всеобщим, хотя и носил он ярко выра-
женные национальные черты. Казахи собрались на ве-
сёлый той, русские и представители других националь-
ностей отмечали именины родной деревни. Причём  не 
врозь, а сообща, как в большой и дружной семье. 

В Благодатное съехались гости со всего района. 
Волновались с радостным чувством самодеятельные 
артисты, гостеприимные хозяева праздника накрыва-
ли щедрые столы, дастарханы под открытым небом 
словно бы томились в ожидании гостей. 

Живописный берег озера Бугровое заполыхал ра-
достным огнём праздничных красок. Ветер играл раз-
ноцветными флажками, развешанными  повсюду. Благо-
датновский народ облачился  в национальные костюмы. 
Причём этот процесс носил интернациональный харак-
тер. Под казахской высокой шапочкой обнаруживалось 
лицо  светловолосой девочки с не раскосыми глазами.

Торжества начались  с приветствий на двух  языках 
– казахском и русском. В эти минуты невольно вспом-
нилось о том, что на братской Украине бандеровская 

хунта  в государственном порядке запрещает говорить 
по-русски. А у нас бережно, по-отечески относятся к 
языку и культуре всех народов России. Вот и казахская 
речь звучит свободно. На празднике в Благодатном раз-
вёрнута была выставка книг, изданных на казахском 
языке.  С почтением и уважением  относятся русские 
люди к  религиозным чувствам казахов-мусульман. Ни-
спошлёт Аллах благость, и появится в Казанском райо-
не мечеть. Мусульманская община под водительством 
имама Ербола  Анафина возносит молитвы Всевыш-
нему, чтобы он помог в этом святом деле.

 На празднике в торжественных своих речах орато-
ры возвращались к истокам. Старожил деревни Алек-
сандр Ефимович Кравченко  назвал точную дату рож-
дения Благодатного. 

– Бабушка мне рассказывала, что заселять дерев-
ню стали в августе, когда жали озимую рожь, – сказал 
он. –  Вот и получается, что нашему Благодатному ис-
полнился 121 год.

(Окончание на 2 стр.) 

Поздравления
Уважаемые земляки!

Поздравляю вас с Днём физкультурника!
Для тюменцев забота о своём здоровье, поддержание хорошей физи-

ческой формы и активное проведение досуга всё чаще становятся стилем 
жизни – каждый третий наш житель регулярно занимается физкультурой.

Отрадно, что на федеральном уровне наши успехи в развитии спорта 
оценены по достоинству. По итогам прошлого года регион стал победителем 
Всероссийского смотра-конкурса на лучшую организацию физкультурно-
спортивной работы. Тюменская область гордится достижениями земля-
ков на международных спортивных аренах, победы которых служат вдох-
новляющим примером для подрастающего поколения.  Приобщая детей и 
молодёжь к занятиям физической культурой и спортом, прививая им здо-
ровый образ жизни, мы закладываем прочный фундамент крепкого обще-
ства в будущем. 

Желаю вам семейного благополучия, счастья, успехов и удачных стар-
тов   в профессии и жизни!

В.В. ЯкУшеВ, 
губернатор Тюменской области

Уважаемые спортсмены, тренеры, 
преподаватели физической культуры, общественники!

Поздравляю вас с профессиональным праздником – Днём физкультурника!
Это праздник всех, кто любит спорт! Во все времена именно здоровые 

и спортивные люди составляли опору общества. Спорт не только закаля-
ет здоровье, он воспитывает дух, характер, волю, умение выходить из про-
блемных ситуаций, не бояться трудностей. 

Желаю вам крепкого здоровья, удачи, семейного благополучия, новых 
рекордов в спорте!

Т.А. БогдАноВА, 
глава района

Уважаемые спортсмены, тренеры, 
односельчане и жители района! 

Примите поздравления от депутатов Думы Казанского муниципаль-
но го района с профессиональным праздником – Днём физкультурника!

Физкультуре и спорту в нашем районе уделяется большое внима-
ние. Жители нашего района любят спорт, уважают здоровый образ жиз-
ни. Ведь не зря говорят: «В здоровом теле – здоровый дух». Искрен-
не желаем здоровья, оптимизма, удачи, больших дистижений в спорте! 

о.А. соБЯнинА, 
председатель Думы

Уважаемые работники и ветераны 
строительной отрасли!

Поздравляю вас с профессиональным праздником – Днём строителя!
Тюменские строители идут в ногу со временем. С использованием но-

вейших разработок и современных технологий у нас строятся объекты со-
циальной сферы, дороги и мосты, новые микрорайоны с удобной для жиз-
ни инфраструктурой. Наши строители вносят весомый вклад в укрепление 
экономики области и всей страны. 

Стройиндустрия региона сегодня работает качественно, стабильно и 
эффективно. Наша общая задача – удержать первенство и двигаться к 
новым целям. Уверен, труженики строительной отрасли с успехом смогут 
реализовать  любой масштабный проект и выведут область на ещё более 
высокий уровень развития.

Желаю вам новых профессиональных высот, счастья, здоровья и бла-
гополучия! 

В.В. ЯкУшеВ, 
губернатор Тюменской области 

Уважаемые строители казанского района!
Поздравляю вас с профессиональным праздником – Днём строителя!
Строитель – одна из самых востребованных профессий, от вашего тру-

да во многом зависит социально-экономическое развитие нашего района. 
Вы имеете самое непосредственное отношение к возведению новых 

зданий и сооружений, от вашего профессионализма зависит их качество 
и надёжность, комфорт и безопасность граждан. Пусть сооружённые вами 
здания будут надёжными и крепкими. От всей души желаю вам – рабочим 
стройплощадок и инженерно-техническим специалистам, проектировщи-
кам, архитекторам и работникам строительного комплекса – успехов в не-
простом и очень благородном труде!

Т.А. БогдАноВА, 
глава района

Уважаемые строители казанского района!
Примите поздравления от депутатов Думы Казанского муниципального 

района с профессиональным праздником – Днём строителя!
От всей души желаем всем представителям данной профессии стабиль-

ности, новых успехов в труде, крепкого здоровья, счастья и благополучия!
о.А. соБЯнинА, 

председатель Думы 

В райцентре уже стало тради-
цией торжественно, сообща от-
мечать праздники  многих  родов 
войск, к примеру, День  Воздушно-
десантных  войск,   Военно-морского 
флота, пограничника, танкиста.   
Организует мероприятия Казанская 
сельская администрация совместно 
с работниками культуры, райвоенко-
мата, и проходит всё торжественно, 
чётко, трогательно. 

А на днях к главе  Казанской 
сельской  администрации при-
шла делегация мужчин  с прось-
бой  официально отметить День 
Военно-воздушных сил. «Мы так 
же, как и десантники, моряки, по-
граничники, добросовестно отдали 
свой долг Родине, служили честно 
и достойно, а оказались вне внима-
ния местных властей», – высказали 
наболевшее посетители.

Конечно же,  С.Л. Черкасов при-
знал их правоту и решил удовлет-
ворить  просьбу бывших авиаторов.  
На следующий же день Сергей Ле-
онтьевич собрал оргкомитет, по-

Анонс

митинг в честь дня ВВс
скольку  День  Военно-воздушных 
сил отмечается 12 августа. Огово-
рены все организационные момен-
ты, распределены ответственные 
по подготовке мероприятия. Реше-
но митинг в честь Дня ВВС провести  
в среду следующей недели, 12 ав-
густа, начало в 12 часов. Сбор – у 
памятника Солдату и Матросу.

Теперь дело за виновниками 
торжества. Хочется надеяться, что 
авиаторы, как и десантники, моря-
ки, проявят организованность, спло-
чённость, сознательность, а их род-
ные, друзья, знакомые поддержат 
доброе начинание.

День  ВВС  введён в соответ-
ствии с указом Президента РФ от 31 
мая 2006 года. Этот праздник при-
зван способствовать повышению 
престижа  военной службы. А выбра-
на эта дата потому, что  именно 12 
августа 1912 года по Воинскому ве-
домству России  был издан приказ, 
согласно которому вводилась в дей-
ствие воздухоплавательная часть 
армии. В ознаменование этого собы-

тия 12 августа принято считать нача-
лом создания российской  военной 
авиации.  Это  профессиональный 
праздник  как пилотов воздушного 
флота, так и  работников авиацион-
ной инфраструктуры. Мало того,  в 
2015 году  специальным указом Пре-
зидента РФ Военно-воздушные силы 
объединены с войсками Воздушно-
космической обороны.  Так что все, 
кто служил в этих войсках, должны  
присоединиться к празднованию, на-
меченному в райцентре.

Со всеми вопросами, предложе-
ниями, пожеланиями нужно обра-
щаться  в  Казанскую сельскую ад-
министрацию или к одному из ини-
циаторов празднования Дня ВВС 
Николаю Овчаренко, служившему  
на Сахалине в 707 истребительном 
полку, телефоны: 4-18-24 (домаш-
ний), 8-950-493-92-48 (сотовый). 

Охотно подключился к подготов-
ке мероприятия председатель рай-
онного совета ветеранов А.Н. Бар-
нёв, бывший авиационный механик. 
Так что, похоже, сбор они обеспечат, 
сделают  всё возможное, чтобы объ-
единить  сослуживцев.

нина РосТоВщикоВА

ВыБоРы-2015

Редакция приглашает 
на жеребьёвку

10 августа 2015 года в 10 часов в здании информационно-
издательского центра «Наша жизнь» (с. Казанское, ул. Ленина, 11) со-
стоится жеребьёвка по распределению платной печатной площади 
для размещения агитационных материалов кандидатов в депутаты Дум 
сельских поселений Казанского района.  Обращаем внимание на то, что 
жеребьёвка по распределению платной печатной площади проводит-
ся среди тех зарегистрированных кандидатов, кто создал избиратель-
ный фонд кандидата и подал в редакцию письменную заявку на участие.               
Телефон для справок: 4-10-77.

славная семья Ахметовых представляла на первом районном национальном празднике 
«Той думан» родную деревню Благодатное
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Читаю выдержку из книги очер-

ков истории Казанского района  
А.Д. Колесникова «Край зело бога-
тый»: «У Бугрового озера посели-
лись выходцы из Новозыбколвско-
го уезда Черниговской губернии. С 
родины они выехали на своих ло-
шадях в 1894 году, направляясь  в 
Томскую губернию, куда ранее уе-
хали земляки. Когда за четыре ме-
сяца добрались до Ишимского уез-
да, лошади отощали и обезножели. 
Поэтому люди стали хлопотать об 
участке в Ишимском уезде. Им вы-
делили земли у Бугрового озера. Те 
понравились. Переселенцы пере-
зимовали  у старожилов Ильинки и 
Ельцовой и стали покупать  избы и 
срубы для перевозки в новое селе-
ние. Деревню решили назвать Бла-
годатное. Весной распахали первые 
пашни. Напряжённый труд и усер-
дие позволили обустроиться, обза-
вестись скотом. При обследовании 
деревень в 1900 году Благодатное 
было названо благоустроенным по-
сёлком».

Казахи в ту пору кочевали. Бла-
годатное они выбрали на постоян-
ное оседлое  жительство позднее. 
И не пожалели об этом. Никогда не 
возникало ссор и вражды между 
казахами и русскими. И радости и 
беды многонациональное  благодат-
новское население  делит  поровну. 

– Все детские, юношеские за-
бавы и игры были у нас общими, 
– вспоминают благодатновцы всех 
возрастов, – в деревенский клуб 
приходили дружной ватагой, в фут-
бол играли, не разделяясь между 
собой по национальному признаку. 

– У нас до сих пор существует  
товарищеский бартер, – подхваты-
вают другие. – Казахи –  прирож-
дённые  животноводы, огородниче-
ство их особо не привлекает. Вот и 
обмениваем мы огурцы и помидо-
ры на кумыс. 

В Благодатном  годами склады-
вались семейные династии. Сре-
ди русских – род Кравченко,  среди 
немцев – семья Кайпов. Среди ка-
захов знатных родовых фамилий  по 
пальцам рук не перечесть. 

К горькому сожалению, не до-
жил до весёлого тоя  достопочтен-
ный Капез Бекимов – отец одиннад-
цати детей и многочисленного чис-
ла внуков и правнуков. 

Пять поколений славного рода 
Азнабаевых считают своей роди-
ной деревню Благодатное. У Бекбу-
лата Азнабаева восемь детей, пят-
надцать внуков и четыре правнука, 
у брата его Амангельды – пятеро де-
тей и одиннадцать внуков!  Казахи 
умеют  крепко дружить и роднить-
ся между собой.

Они  шутят: где бы ни встрети-

В семье единой

Праздник единства и дружбы
лись казахи, не знавшие до это-
го друг друга, они в разговоре обя-
зательно обнаружат родство, по-
тому что казахи, если хорошень-
ко разобраться, между собой род-
ственники.

Доказательством тому слу-
жат  казахские праздники – родо-
вые и религиозные. Русские люди 
по-хорошему завидуют казахской 
сплочённости и единству. Проезжа-
ешь порой по селу и замечаешь у 
дома скопление десятков, а порой 
и сотен  автомобилей и сразу до-
гадываешься, что у казахов празд-
ник. Нам организацию подобных 
торжеств не потянуть. Родню в та-
ком невероятном количестве нуж-
но не только встретить, но ещё и 
угостить. А казахский  дастархан 
– это не огурцы и капустка в мел-
кой посуде. Это горы мяса – варё-
ного и копчёного. Причём  эти мяс-

ные блюда чередуются, меняются 
время от времени. И  так в тече-
ние всего тоя, который длится сут-
ки напролёт. 

Но не только национальной кух-
ней славится  этот народ. Казахи го-

степриимны, миролюбивы и очень  
талантливы. Песни их напевны. Не  
понимая слов, душой и сердцем  
улавливаешь настроение автора и 
исполнителя. 

В этот день на сцену выходили ар-
тисты в национальных казахских ко-
стюмах, что убедительно доказыва-
ло верность  национальной культуре. 

На празднике чествовали луч-
ших из лучших. Глава админи-
страции района Татьяна Алексан-
дровна Богданова,  вручая грамо-
ты, говорила о трудолюбии благо-
датновцев, верности своей роди-
не и крепкой нерушимой дружбе 
представителей всех националь-

ностей, проживающих в Благодат-
ном. Она поведала об инвесторах, 
которые выразили желание воз-
родить в деревне животноводче-
скую отрасль. 

После торжественной части го-
стей пригласили  за щедрые бога-
тые столы. Выпечкой и разносолами 
с радушием угощали русскоязычные 
семьи. Причём эти пятачки на зелё-
ной лужайке напоминали хуторки с 
плетёными  изгородями и  крестьян-
ской утварью. А казахские дастарха-
ны заняли всю прибрежную лужай-
ку. Вокруг них  расселись и хозяева, 
и гости – казахи, русские,  немцы.

 На праздничный той съеха-
лись гости со всего района. Многие 
приняли участие  в конкурсах на 
лучшую кухню. Из Смирного, Чир-
ков и Шадринки привезли  угоще-

ние дружные семейства Мукано-
вых, Жанбуршиновых, Альтековых 
и Жанбековых. 

Праздник украсили выставки 
книжных новинок и рукодельных из-
делий. Под бурные аплодисменты 
совершался казахский обряд раз-
резания пут. Совершали его жен-
щины в казахских национальных ко-
стюмах. Они благословляли девоч-
ку, едва научившуюся делать пер-
вые шаги, на счастливую жизнен-
ную дорогу. 

В недалёком будущем в Казан-
ском районе будет проводиться об-
ластной национальный праздник 
Курултай. На нём нам есть что по-
казать. Той в Благодатном – тому 
порука.

олег дРеБезгоВ
Фото автора 

Рейды 
по выявлению 
нарушителей

Водители, пешеходы и пассажи-
ры на тюменских дорогах наруша-
ют правила дорожного движения. 
Эти нарушения приводят к дорож-
ным авариям в регионе. С начала 
года сотрудниками ГИБДД к адми-

обследование  
трасс

Тюменские автоинспекторы со-
вместно с дорожными службами 
проводят дополнительное обсле-
дование федеральных и областных 
дорог региона.             

Во избежание повторения си-
туации, подобной  случившейся  
на 447-м километре федеральной 
трассы Тюмень – Ханты-Мансийск, 
сотрудники ГИБДД выявляют все  
опасные места, где наблюдается 
скопление воды после  ливней.

Инспекторы ДПС и сотрудники 
дорожного надзора ГИБДД обсле-
дуют мостовые сооружения, дамбы  
и водопропускные трубы. Инфор-
мация о проведении обследования 
ежедневно собирается  в управле-
нии ГИБДД по Тюменской области.

В настоящее время дорожны-
ми службами проводятся работы 
на 292-м километре федераль-

ной автодороги Тюмень – Ханты-
Мансийск. Здесь в двух логах име-
ется большое скопление воды. 
Специалисты Тюменского област-
ного дорожно-эксплуатационного 
предприятия  прочистили водопро-
пускную трубу, готовятся к прове-
дению работ по её удлинению. Для 
этого на дороге отсыпаны площад-
ки для кранов.

Откосы дороги восстановле-
ны, обочины укреплены.   Движе-
ние на федеральной автодороге 
Тюмень – Ханты-Мансийск в этом 
районе ограничивать не будут. На 
двух участках 292-го километра 
трассы введено реверсивное дви-
жение транспорта по одной полосе 
в двух направлениях, здесь уста-
навливаются светофоры.  Скопле-
ния транспорта не наблюдается. На 
трассе работают  наряды дорожно-
патрульной службы.

Анжела БоРисоВА
(Госавтоинспекция 

Тюменской области)  

сооБщАеТ  гиБдд

Инспекторы ДПС и журналисты 
вместе выявят нарушения водите-
лями общественного транспорта, 
правил перевозки детей, превыше-
ния скоростного режима на доро-
гах, нарушения правил проезда пе-
шеходных переходов и нарушения 
пешеходами при переходе улично-
дорожной сети, также пройдут со-
вместные рейды по выявлению не-
трезвых водителей. Учитывая  об-
щественную значимость, первый 
рейд был  проведён  по выявлению 
нарушений ПДД  водителями пас-
сажирского транспорта.

нистративной ответственности при-
влечено более  450 тысяч человек, 
в том числе   более 400 тысяч во-
дителей и 35 тысяч  пешеходов, 
около 400 пассажиров, а также бо-
лее тысячи должностных и юриди-
ческих лиц.

При этом многие участники дви-
жения, нарушая правила на доро-
гах, делают это сознательно, в на-
дежде, что их не остановят инспек-
торы ДПС. На самом деле останав-
ливают и наказывают. 

 «Безопасное и правосозна-
тельное участие в дорожном дви-
жении должно быть нормой, – под-
черкнул Геннадий Лоточкин, на-
чальник Госавтоинспекции Тюмен-
ской области, –  иначе на дорогах 
будут гибнуть и получать ранения 
люди, наши родные, близкие, дру-
зья и земляки».  

В этом году на дорогах обла-
сти произошло 1376 дорожно-
транспортных происшествий, в них 
погибли 116 человек, получили ра-
нения 1880. Это меньше, чем  в 

2014 году более чем на 18 процен-
тов по каждому показателю. 

По решению областной комис-
сии по обеспечению безопасности 
дорожного движения  Госавтоин-
спекция  еженедельно будет  про-
водить рейдовые мероприятия по 
выявлению отдельных видов на-
рушений на дорогах совместно со 
средствами массовой информа-
ции, рассказывая о нарушителях и 
показывая их. 

для юного нурсултана Бекимова «Той думан» первый в его жизни

обряд разрезания пут

Почётной грамотой главы района, которая была вручена 
знатному механизатору Андрею кайпу, гордится и жена его Вера

Приглашение к столу
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На подобных мероприятиях 
мне приходилось бывать 

много раз. Они стали традицион-
ными,  и сценарий их проведения 
практически всегда оставался не-
изменным. Да и участники не ме-
няются. Хотя в последние годы в 
когорте главных технологов казан-
ской земли появляются молодые 
специалисты. Глядя на них,  вспо-
минаешь о Леониде Ивановиче Ма-
макове, Михаиле Петровиче Редо-
зубове, Дмитрии Яковлевиче  Бы-
чаеве  и других агрономах, внес-
ших в развитие культуры земле-
делия района неоценимый вклад. 
Каждый из них был поистине про-
фессионалом своего дела. Вечная 
им память.

Как правило,  участники ме-
роприятия собираются вместе в 
одном из сельхозпредприятий, и с 
его полей начинается поездка по 
полям района. На сей раз отправ-
ной точкой стал СХПК  им. Чапае-
ва. По площади посевов зерновых 
и зернобобовых культур (2250 гек-
таров)  это хозяйство –  самое ма-
ленькое в районе. Специализирует-
ся  оно на выращивании и реализа-
ции семян зерновых культур. Надо 
сказать, что прошедшие дожди сде-
лали недоступными почти все зер-
новые угодья. Но главный агроном 
СХПК Владимир Иванович Миха-
лёв  решил на свой страх и риск по-
ехать и повести за собой гостей по 
самым гиблым  дорогам.  При выез-
де на поля  агрокомплекса «Маяк» 
двигатель его УАЗ-452 «затроил», 
а потом и вовсе заглох. А до этого 
участники «экспедиции» посмотре-
ли экспериментальные поля с пше-
ницей сорта «тюменская-25» и «но-
восибирская-18». Надо сказать, что 
эти сорта в районе не особо извест-
ны и не пользуются спросом. Одна-
ко то, что такой опытный агроном, 
как Михалёв, обратил на них внима-
ние, говорит о возможности их ис-
пользования в перспективе.

Что касается сортов зерно-
вых культур, используемых 

в районе для посева в производ-
ственных масштабах, то можно 
чётко говорить о трёх направлени-
ях: пшеницы новосибирских и ом-
ских селекционеров, а также сорта 
«икар» и «ирень». Из сортов ячме-
ня наибольшие площади занима-
ет  «ача», из овса – «талисман». 
Все они прошли испытание и вре-
менем, и климатом. Эти сорта по-
зволили нашим земледельцам от-
работать технологию выращива-
ния с использованием оптималь-
ных сроков и норм высева семян, 
предшественников и удобрений, 
средств  защиты растений. Надо 
отметить, что вне зависимости от 
погодных условий казанские поля 
отличаются чистотой. Это, кстати, 
отметил губернатор области В.В. 
Якушев во время недавней рабо-
чей поездки в район.

Ну а наша  поездка была про-
должена по полям Гагарьевско-
го подразделения агрокомплекса 
«Маяк». Посевы кукурузы и сои 
– культуры, возделыванием  кото-
рых продолжают настойчиво и це-
леустремленно заниматься «мая-
ковцы»,  несмотря на отдельные 
неудачи, –  нынче безо всякого со-
мнения порадуют высоким урожа-
ем. Здесь понимают, что без ис-
пользования этих культур в кормо-
производстве  добиваться высокой 
продуктивности дойного стада не-
возможно. Опять же ради большо-
го молока в агрокомплексе значи-

делА кРесТьЯнские

В ожидании большого хлеба  
из Писем В РедАкцию 

Благодарю 
за доброту и  
сострадание

Я человек  пожилой, здоровье 
стало подводить, и поэтому при-
ходится частенько обращаться в 
больницу. Фельдшера скорой по-
мощи всегда быстро приезжают на 
вызов, относятся  к людям  внима-
тельно, с сочувствием, если есть не-
обходимость,  срочно везут больно-
го в стационар. Меня, к примеру, не 
раз доставляли в больницу в тяжё-
лом состоянии. В терапевтическом 
отделении к пациентам также отно-
сятся  с уважением и пониманием.

У меня больное сердце. Я  стра-
дала три года, падала в обмороки, 
боялась куда-то пойти. Так продол-
жалось до тех пор, пока ко мне не 
приехал на вызов Пётр Михайлович 
Бильтриков. Он осмотрел меня, рас-
спросил обо всём и сказал, что по-
старается отправить меня в карди-
ологическое отделение Тюменской 
областной больницы. И спустя  сут-
ки  сам приехал ко мне на дом, хотя 
это был выходной день, и сказал: «Я 
договорился, поезжайте в Тюмень, 
пока есть шанс». Назавтра дочь 
оформила необходимые докумен-
ты, и я поехала в областной центр.  
Через неделю  мне уже была сде-
лана операция:  вшит электрокар-
диостимулятор.

Спасибо Вам, Пётр Михайлович, 
за Ваше доброе сердце, за хлопоты 
и сострадание, за то, что избавили 
меня от тяжёлых мучений.  Крепко-
го здоровья  Вам и Вашим близким, 
и тогда Вы сможете ещё долго ра-
ботать, помогать страждущим, за-
ботиться о людях, возвращать им 
здоровье и радость жизни. Примите 
низкий поклон от меня и моих детей.

Раиса Александровна 
Артемьева

с. Казанское

дубынцам 
повезло 

С возрастом приходят всякие 
болячки, и пожилым  людям прихо-
дится постоянно обращаться к ме-
дицинским работникам Клевцовой 
Лилии Леонидовне и Солодовни-
ковой Ольге Витальевне. В любое 
время суток они спешат на помощь, 
никогда не откажут, хотя у каждой из 
них семья, хозяйство. Они старают-
ся сделать всё возможное и даже, 
пожалуй, невозможное, чтобы по-
мочь больным и немощным. Без со-
мнения,  нам, жителям Дубынки, по-
везло, что на ФАПе работают такие 
фельдшера – грамотные специали-
сты, профессионалы своего дела, 
отзывчивые  душевные люди. Дай 
Бог  им и их родным здоровья, бла-
гополучия, терпения.

В. Бессмельцева
с. Дубынка

не радовала нынешняя весна земледельцев. как раз в 
пору массового сева зерновых занепогодило. дожди ото-
двинули окончание посевной на целую декаду. июнь, на-
оборот, запомнился изнуряющей жарой и сушью. Вот уже 
кое-где и посевы начали желтеть. но июль всецело вос-
полнил недостаток влаги в почве, даже с лишком. По дан-
ным синоптиков, за этот месяц в среднем по району выпа-
ло около 200 миллиметров осадков при нормативных 60.  

тельные площади отводятся под 
горох, многолетние травы. Раду-
ют глаз посевы рапса на семена. 
Нынче  испытывают новый гибрид 
этой культуры.  Многолетние  тра-
вы   скоро подойдут под второй 
укос. Хочется отметить тот факт, 
что многие руководители хозяйств  
наконец-то убедились в преиму-
ществах многолеток. Они дают 
возможность заготавливать корма 
в лучшие сроки и с высоким каче-
ством, а также являются хороши-
ми предшественниками для зерно-
вых культур, что  особенно важно 
для сельхозпредприятий, не имею-
щих средств для приобретения не-
обходимого количества минераль-
ных удобрений. Все зерновые, по-
сеянные по глубокой вспашке и по 
бобовым предшественникам, име-
ют видовую урожайность не менее 
30 центнеров с гектара.

А вот ильинским земледель-
цам для пополнения пло-

дородия почвы уже с будущего 
года придётся использовать толь-
ко минеральные удобрения.  По-
сле ликвидации животноводче-
ской отрасли  они перепахали все 
многолетники. Подобная картина 
и  у дубынских земледельцев. Но 
о них позже.   

Если и есть какой-то идеал поля 
по чистоте, то к нему можно отне-
сти ильинские поля.  На них, на-
сколько хватает глаз, не видно ни 
одного сорняка. Они и по высоте 
колосьев равны, как солдаты на 
параде. Это,  конечно же, говорит 
о высокой культуре земледелия. 
Зерно с таких полей даже без до-
работки имеет минимальное коли-
чество сорных примесей. Доведе-
ние реализуемых на сторону элит-
ных семян требует много затрат и 
времени. Имеющиеся в хозяйстве 
сушилки и очистительные комплек-
сы позволяют доводить семена до 
кондиций в несколько приёмов. Это 
весьма энергозатратно и дорого. 
Новый сушильный очистительный 
комплекс, взметнувшийся на высо-
ту девятиэтажного  дома, будет ре-
шать подобную задачу за один при-
ём. И пусть комплекс не поражает 
своей производительностью (50 
тонн зерна в час),  качество очист-
ки зерна и его просушки будет от-
менным. Стоимость строитель-
ства, монтажных работ и оборудо-
вания  объекта превышает 30 млн. 
рублей. Но, как говорится, овчинка 
выделки стоит. В этом  году район 
запланировал произвести  для ре-
ализации более 14,3 тысячи  тонн 
семян. Из них более 10 тысяч долж-
ны произвести ильинцы. С нынеш-
него года ООО «Сельхозинтегра-
ция» из многоотраслевого пред-
приятия превращается в предприя-
тие по производству зерна. Пойдет 
ли это на пользу – покажет время.

На нынешнем Дне поля в 
роли хозяев выступили ду-

бынцы. Давно не посещали мест-
ные  поля представители других  хо-
зяйств в рамках подобных меропри-
ятий. Смотреть было нечего: зарос-
шие сорняками невспаханные поля,  
урожайность зерновых не превыша-
ла 10 – 12 центнеров. Этим не по-
хвалишься. Так было до прошло-
го года. В 2014 году  земледельцы 
ООО «Мичуринская свиноводче-
ская компания» ( так теперь называ-
ется сельхозпредприятие в Дубын-
ке) пахали в прямом и переносном 
смысле. За лето и осень почвоо-
брабатывающими комплексами под 
посев нынешнего года было подго-

товлено более 6 тысяч гектаров. 
На всей площади перед посевом  
были внесены минеральные удо-
брения в среднем по 100 кг на гек-
тар. Результат впечатляет. Особен-
но многообещающе выглядят  но-
воалександровские поля. Если всё 
удачно сложится,  будут дубынцы с 
хлебом. Впрочем, как и остальные 
сельхозпредприятия и крестьянско-
фермерские хозяйства.

Информируя участников ме-
роприятия об обстановке в 

растениеводстве района перед на-
чалом уборочной страды, главный 
специалист управления по разви-
тию АПК  А.И. Малахов озвучил 
цифры иллюстрирующие объё-
мы проделанной земледельцами 
работы и предстоящей уборки: 
«Крупными сельхозпредприяти-
ями и крестьянско-фермерскими 
хозяйствами было приобретено 
для посева в текущем году более 
4,2 тыс. тонн кондиционных семян, 
из которых 2,6 тыс. тонн – элит-
ные семена. Такого большого ко-
личества  никогда ранее не при-
обреталось. Однако приступили 
к посевной, имея 90 процентов 
кондиционных семян – один из 
самых низких показателей в об-
ласти. Все крупнотоварные пред-
приятия проводили предпосевное  
обеззараживание семян. На пло-
щади в 28 тыс. гектаров было вне-
сено 2215 тонн минеральных удо-
брений. Тоже один из самых низ-

ких показателей в области. Зерно-
вые и зернобобовые культуры по-
сеяны на площади 54,9 тыс. гек-
таров. На площади в 51 тыс. гек-
таров проведена гербицидная об-
работка посевов.

Намолот зерна в весе после до-
работки должен составить 101 ты-
сячу тонн, а урожайность  в весе по-
сле доработки – не менее19 цент-
неров с гектара. Это больше, чем в 
прошлом году».

Какими производственными ре-
сурсами район располагает? Об 
этом участников проинформиро-
вал главный специалист управле-
ния АПК А.В. Кошуков: «В проведе-
нии осенней страды будут задей-
ствованы 141 зерноуборочный и 
21 кормоуборочный комбайны, 444 
трактора. Дополнительно к этому в 
ЗАО «АК «Маяк» прибудут 4 ком-
байна из Тюменской зерновой ком-
пании. В подработке и сушке зерна 
примут участие  25 механизирован-
ных комплексов».  

Как видим, легкой уборки не 
будет. Специалисты говорят 

о том, что начнётся она позднее 
обычного, на многих полях из-за 
подгона созревание хлебов идёт 
неравномерно. Но большой хлеб 
никогда не давался легко. И наши 
хлеборобы готовятся к его уборке 
основательно. 

леонид  АндРееВ 
Фото автора

как такие климатические перегибы повлияли на рост зер-
новых, каковы виды на урожай? 

Всё это увидеть и обсудить на очередном дне поля, кото-
рый прошёл 30 июля, собрались руководители, главные аг-
рономы сельхозпредприятий. одновременно проверку готов-
ности уборочной техники, сушильного хозяйства, почвообра-
батывающих орудий и комплексов проводили руководители 
инженерных служб.

Было о чём поговорить главному специалисту управления по 
развитию АПк Александру ивановичу малахову  (слева) и главно-
му агроному дубынского подразделения ооо «мичуринская сви-

новодческая компания» евгению михайловичу огнёву

юрий михайлович Филюшин, начальник казанского отдела 
Россельхозцентра, состоянием посевов сои доволен: 

вредителей и болезней нет 

Россияне 
берут 

автокредиты
Эксперты отмечают, что во вто-

ром квартале текущего года воз-
рос как спрос на автомобили, так и 
количество  автомобилей, приоб-
ретаемых в кредит. Если в начале 
года в кредит приобреталась толь-
ко каждая пятая машина, то к лету 
доля кредитных покупок состави-
ла почти 41%. Тем не менее коли-
чество выданных автокредитов на 
35% меньше результата того же 
периода прошлого года. Чаще все-
го  кредит на колёса брали жители 
Ленинградской области, Удмуртии, 
Башкирии, меньше всего – Москов-
ской, Тюменской областей и Крас-
нодарского края. 

соб.инф.

люБоПыТно
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Первого  августа свой 55-лет-
ний юбилей отметила Гали-

на  Васильевна  Яркова, замеча-
тельная  женщина,  талантливый ру-
ководитель,  любящая  мама, жена 
и бабушка. 

Галина родилась в селе Огнёво, 
выросла в многодетной семье Коло-
совых.  Её отец Василий Терентье-
вич и мама  Нина Ильинична при-
вили своим детям любовь к труду. 
Родители  большую часть времени 
проводили на колхозных работах, 
и  все домашние дела ложились на 
плечи детей. У каждого из них  было 
своё посильное поручение. Кроме 
того, на попечении Галины оста-
вались младшие брат и сестра.  В 
свободное время она учила их чи-
тать, писать и рисовать. Как и все 
девчонки того времени, Галя люби-
ла играть в школу. И когда пришла 
пора выбирать профессию, она  ре-
шила стать педагогом. 

Училась Галина Васильевна за-
очно в Ишимском пединституте на 
физико-математическом отделении, 
совмещая обучение с работой ла-
борантом в родной школе. Конеч-

юБилеи – юБилЯРы

мудрый руководитель
но, было нелегко. Галина вышла за-
муж, родилась дочка.

Получив  диплом об образова-
нии, Галина Васильевна   стала пре-
подавать математику в Огнёвской 
школе.  Активная и инициативная 
учительница успевала и  на работе, 
и дома. Были у Галины Васильевны 
и общественные нагрузки. А любя-
щий супруг всегда и во всём её под-
держивал. 

Люди  доверяли Г.В. Ярковой.  
Много лет она избиралась депутатом 
сельского совета, возглавляла женсо-
вет. Многие нерадивые мамаши и па-
паши побаивались, когда к ним в дом 
приходила комиссия во главе с Гали-
ной Васильевной. 

С 1991 года Г.В. Яркова воз-
главляет коллектив Огнёвской 
школы. Это грамотный, тактич-
ный, справедливый и в то же вре-
мя требовательный руководитель. 
Она может найти подход к каждо-

му – молодому педагогу и стажи-
сту, умеет выслушать, дать совет.  
В коллективе Галина Васильевна 
сумела создать такой микрокли-
мат, где нет конфликтов, царит ат-
мосфера взаимопомощи и взаимо-
понимания. 

Как руководитель Г.В. Ярко-
ва заинтересована в личностном 
росте  членов коллектива. Она 
следит, чтобы учителя повыша-
ли свою квалификацию, вовремя 
проходили курсовую переподго-
товку, осваивали новые педагоги-
ческие технологии и применяли их 
на практике. Руководимая Галиной  
Васильевной  школа идёт в ногу 
со временем, она оснащена инте-
рактивными досками и мультиме-
дийным оборудованием. Почти все 
кабинеты компьютеризированы, 
имеется  спортивный инвентарь. 

В связи с изменениями в сфе-
ре образования и присоединени-

ем к Огнёвскому образователь-
ному учреждению Песчанов -
ской начальной школы и детско-
го сада, хлопот у Галины Васи-
льевны прибавилось. Но она уме-
ло справляется со всеми обязан-
ностями.

Молодым специалистам Гали-
на Васильевна старается создать 
благоприятные условия. Добива-
ется выделения им благоустроен-
ного жилья, помогает с ремонтом.

Г.В. Яркова пользуется большим 
уважением учеников и их родите-
лей. К  ней всегда можно обратить-
ся с просьбой, она поймёт  и под-
скажет. Педагогический стаж Гали-
ны Васильевны – 48 лет.  За мно-
голетний труд она награждена раз-
личными грамотами, имеет знак  
«Отличник просвещения», звание  
«Ветеран труда».

и.  иВАноВА, 
учитель Огнёвской школы 

В Москве завершился XV Меж-
дународный конкурс им. П.И. Чай-
ковского.  Определены лучшие ис-
полнители в трёх инструменталь-
ных (фортепиано, скрипка, виолон-
чель) категориях. Первую премию 
крупнейшего в мире конкурса клас-
сической музыки в номинации «Фор-
тепиано»  получил  россиянин  Дми-
трий Маслеев.

 Двадцатисемилетний молодой 
человек  виртуозно исполнил  кон-
церт с камерным оркестром, за что, 
кроме  первой  премии, получил   зо-
лотую медаль, а также народное 
признание.

Дмитрий родился и  в школьные 
годы жил в Бурятии. Но жители Ка-
занского района в какой-то степени 
могут считать его своим. Дело в том, 
что отец молодого человека  Мас-
леев Владимир Иванович  – уроже-
нец села Казанского, выпускник  Ка-
занской средней школы. Его роди-
тели – Маслеевы Иван Павлович  и  
Нина Трофимовна  (то есть бабушка 
с дедушкой юного дарования) – до 
конца своих дней жили в райцентре.  

И сейчас здесь живут  многочислен-
ные  родственники Маслеевых.      

Дмитрий родился в городе Улан-
Удэ в 1988 году. В возрасте семи лет 
начал свое обучение в музыкальной 
студии, затем  в музыкальной шко-
ле. В  десять лет дал первый соль-
ный концерт.   В 2001 году  он ста-
новится победителем регионально-
го конкурса «Найдал», регулярно 
выступает в концертных залах го-
рода. В 2002 году переезжает в Но-
восибирск и поступает в специаль-

ную музыкальную школу (колледж) 
при  консерватории. 

В 2004 году становится лауреа-
том I премии на V Международном 
конкурсе юных пианистов  в городе 
Брянске.  В 2006 году поступает в 
Московскую государственную кон-
серваторию им. П.И. Чайковского.  

В прошлом году закончил аспи-
рантуру, регулярно выступает на 
концертах, проводимых в залах 
консерватории, а также и на других 
площадках города, ведёт активную 

концертную деятельность за рубе-
жом. Сейчас музыкант стажиру-
ется в фортепианной академии  в 
Италии, выступает в России, Фран-
ции, Румынии, Германии, Италии. 
Не сказать, что все предсказыва-
ли Дмитрию победу, но он настой-
чиво  шёл к финалу, особенно  по-
разив всех в третьем туре конкурса.
Вот что писала о победителе 
конкурса «Российская газета»:                           
«…Дмитрий Маслеев – это “маг” ро-
яля, ловко владеющий всеми вида-
ми, приёмами, стилями фортепиан-
ной игры.

...Его исполнение Первого кон-
церта Чайковского, ещё  несколь-
ко десятилетий назад ставшего ви-
зитной карточкой конкурса, потряс-
ло накалом эмоций,  покорило бле-
стящей виртуозной и осмысленной 
игрой, властным формообразова-
нием и неожиданными поворотами 
фразировки, внезапными сменами 
мощной весовой игры на мягкое, 
бархатное туше и  – главное – не-
вероятным куражом исполнителя.  
Публика была в экстазе, а нескон-
чаемый поток аплодисментов оста-
новили лишь звуки настраивающе-
гося перед следующим исполнени-
ем оркестра. После блистательно-
го исполнения грандиозного Третье-
го концерта Прокофьева –  музыки 
яркой, остроумной, сложной, тре-
бующей колоссальной выносливо-
сти, ясного мышления, острого ин-
теллекта и подвижного, пластичного 
артистизма – публика окончательно 
признала Дмитрия Маслеева своим 
фаворитом». 

Мне, конечно,   трудно оценить 
уровень исполнительского мастер-
ства Дмитрия, но когда я слушаю, 
как он играет, на душе становится 
радостно, светло. Я хорошо знаю 
его  как человека – на редкость 
трудолюбивого, упорного, неза-
урядного, а ещё спокойного, ла-
скового. В победе Димы на кон-
курсе немалая заслуга его роди-
телей, которых он ценит и очень 
уважает. Кстати сказать, ни роди-
тели, ни его два старших брата ни-
какого отношения к музыке не име-
ют. Пожалуй, из всей нашей семьи 
Дима один такой музыкально ода-
рённый. Кроме музыки, он  любит 
хорошее кино, увлекается  фото-
графией. Пейзажи зимнего Байка-
ла, где Дима побывал прошлой зи-
мой,  он разместил  в Интернете 
для своих друзей. 

Татьяна сУББоТинА 
(тётя дмитрия маслеева)

Фото из семейного 
архива автора 

знАй нАших!

дмитрий маслеев – победитель 
престижного конкурса

инФоРмАциЯ 
о положении на рынке труда

в казанском районе
(муниципальное образование Тюменской области)

1. Основные показатели, характеризующие состояние рынка труда (по 
состоянию на 01.08.2015 г.):

– уровень регистрируемой безработицы –1,30;
–  коэффициент напряженности на рынке труда –0,80;
– численность граждан, состоящих на регистрационном учёте в целях 

поиска подходящей работы  – 65 и в качестве безработных – 148;
–  потребность работодателей в работниках, в том числе по видам эко-

номической деятельности:
   наименование на 01.08.2015 года

Сельское хозяйство, охота и лесное хозяйство 53
Рыболовство,  рыбоводство 1
Добыча полезных ископаемых 0
Обрабатывающие производства 13
Производство и распределение электроэнергии, газа и 
воды 8
Строительство 7
Оптовая и розничная торговля; ремонт автотранспорт-
ных средств, мотоциклов, бытовых изделий и предме-
тов личного использования 6
Гостиницы и рестораны 0
Транспорт и связь 4
Финансовая деятельность 1
Операции с недвижимым имуществом, аренда и пре-
доставление услуг 6
Государственное управление и обеспечение военной 
безопасности; социальное страхование 73

   Образование 65

Здравоохранение и предоставление социальных услуг 11
Предоставление прочих коммунальных, социальных и 
персональных услуг 18
Деятельность домашних хозяйств 0
Деятельность экстерриториальных организаций 0
иТого 266

2. Динамика основных показателей, характеризующих состояние рын-
ка труда, в сравнении с аналогичным периодом предыдущего года (за 
период с 01.01.2014 г. по 31.07.2014 г.):

№ 
п/п наименование показателя

за пе-
риод с 

01.01.2015 
года по 

31.07.2015 
года

за пе-
риод с 

01.01.2014 
года по 

31.07.2014 
года 

1 Численность граждан, обратившихся в центр 
занятости  за содействием в поиске подходя-
щей работы

1181 чел. 870 чел.

2 Продолжительность безработицы 3,08 мес. 5,11 мес.
3 Уровень трудоустройства граждан  81,7% 68,2%
4 Результативный выход из безработицы 

(отношение численности трудоустроенных 
и направленных на обучение безработных 
граждан к общей численности снятых с 
регистрационного учёта безработных граждан)

90,89% 82,9%

3. Перечень наиболее востребованных профессий (специальностей) 
на рынке труда с указанием средней заработной платы (по состоянию 
на 01.08.2015 г.):

№п/п наименование профессии средняя заработная 

плата (руб.)
1 Электромонтер по ремонту аппаратуры, ре-

лейной защиты и автоматики
  от 37900

2 Диспетчер объединенного диспетчерского 
управления энергосистемы

  от 33400

3 Электромонтер по ремонту и обслужива-
нию электрооборудования

  от 17600

4 Учителя (преподаватели)   от 12000
5 Ветеринарный фельдшер   от 10000
6 Главный зоотехник от 9000
7 Ветеринарный врач   от 17900

Д

галина Васильевна Яркова 
в своём рабочем кабинете

Фото из архива школы

счастливый дмитрий после                                         
вручения ему золотой медали

Родители гордятся сыном и радуются его успехам. 
дима с отцом Владимиром ивановичем и 

мамой еленой геннадьевной


